



## COMMUNIQUE DE PRESSE

5 décembre 2024

### La troupe **L'Arche en Scène** de L'Arche à Dijon a le plaisir de vous inviter à une nouvelle représentation de sa création : **Le Joyeux Bazar !**

Après deux représentations en Bourgogne en 2023 et une en Bretagne en 2024, la troupe revient avec son spectacle musical

**le 15 janvier 2025 à 19h, au théâtre des Feuillants**

(9 rue Condorcet à Dijon)

La troupe **L'Arche en Scène** est composée d'une vingtaine d'adultes en situation de handicap mental. Elle est encadrée par une équipe d'accompagnants de L'Arche à Dijon et animée par **Michel Jestin**. Ce professionnel du spectacle vivant, très actif dans le champ culturel sur le territoire, a apporté un soutien décisif à la troupe de L'Arche. Il a contribué à donner au théâtre une place qui favorise l'épanouissement de chacune des personnes accompagnées, leur donne la parole, révèle leurs talents, transforme le regard sur la vulnérabilité.

#### **L'Arche à Dijon : un établissement médico-social « hors normes »**

L'Arche à Dijon, membre de la Fédération de L'Arche en France, accueille depuis plus de 35 ans des **adultes en situation de handicap mental**. L'Arche à Dijon accueille **28 personnes dans son centre d'activités de jour (CAJ)**. **Le sport, les ateliers artistiques et manuels, les sorties culturelles, les repas partagés et le théâtre, bien sûr, représentent, pour chaque personne, autant de supports d'épanouissement et d'émancipation.**

L'Arche à Dijon gère également trois foyers, conçus comme des maisons familiales. Ils sont des lieux chaleureux, où l'on se sent « chez soi », où la vie y est partagée entre personnes avec handicap et personnes sans handicap (salariés et jeunes volontaires en Service Civique). Chacun participe, dans la mesure de ses capacités, aux tâches de la vie quotidienne.

#### **L'Arche en Scène : une troupe singulière pour prendre sa place dans le monde**

En juin 2019, l'équipe de L'Arche à Dijon concrétise le travail mis en place tout au long de l'année au sein de l'activité théâtre avec un premier spectacle : *Il était une fois... l'Homme*. Onze personnes avec handicap font alors partie de la troupe.

A la fin de l'été 2021, le CAJ et les trois foyers de L'Arche à Dijon emménagent à Chenôve, dans de nouveaux locaux, spacieux et accueillants. Le CAJ change d'échelle, passant de 14 à 26 personnes accueillies. Certaines rejoignent la **troupe L'Arche en Scène** qui compte aujourd'hui près de **20 personnes**. C'est une opportunité pour le **second spectacle** qui est alors en préparation.

## Une histoire contemporaine et une fête



La musique, le chant et la danse occupent une place privilégiée dans la vie quotidienne des personnes accueillies à L'Arche. En groupe ou en solo, à l'occasion de festivités communautaires ou de moments partagés en petit comité, toutes aiment donner de la voix et danser en cadence. C'est à partir de leurs souhaits, des airs qui les animent et qu'elles aiment écouter ou chanter à tue-tête, que **Le Joyeux Bazar** a pris forme.

C'est une histoire contemporaine, inscrite dans la société actuelle, avec des chansons à la mode, combinées avec d'autres propositions musicales intergénérationnelles, **à l'image de la composition de la troupe**. L'éclectisme des choix musicaux nous fera chanter en chœur. A chaque tableau, sa chorégraphie, des jeux de son et de lumière mettront en valeur les acteurs. Le récit a pu être préparé et enregistré grâce à **RCF en Bourgogne**, qui a donné accès à son studio d'enregistrement.

La création du *Joyeux Bazar !* a accompagné l'installation à Chenôve de L'Arche à Dijon. Elle constitue une belle **invitation** et une **fête** pour l'ensemble des acteurs de la communauté, qui portent ce spectacle.

- **Billetterie en ligne** : <https://www.helloasso.com/associations/fondation-les-amis-de-l-arche/evenements/spectacle-le-joyeux-bazar-15-janv-2025-par-la-troupe-l-arche-en-scene>
- **Contact presse** : Julie Speranza  
resp-activitesdejour@arche-dijon.org – 06 71 67 68 45

**<https://dijon.arche-france.org/>**

### **L'ARCHE, DES LIEUX DE VIE PARTAGÉE AVEC DES PERSONNES AYANT UN HANDICAP MENTAL**

Depuis 60 ans, L'Arche **crée des lieux où vivent et travaillent ensemble des personnes avec un handicap mental**, et des assistants qui les accompagnent, salariés ou jeunes volontaires en Service Civique. À travers l'expérience d'une vie partagée, L'Arche permet aux personnes accueillies de vivre des relations d'amitié qui dépassent la simple relation d'aide, d'avoir un travail et d'occuper ainsi une vraie place dans la société. Fondée en 1964, L'Arche est présente aujourd'hui dans 38 pays sur les 5 continents, avec 152 communautés. En France, **40 communautés accueillent plus de 1 900 personnes internes et externes avec un handicap mental**.